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. Сегодня в номере:

Глубоко и вдумчиво 
изучать решения 
партконференции

19 июня состоялось  с о 
брание партийного актива
и. О стяко-Вогульск и с. С а
марово. Актив обсудил р е 
ш ения II Омской о б ласт
ной партийной кон ф ерен 
ции и предлож ил первич
ным парторганизациям по
селк а  о бсудить  эти  р еш е
ния на собраниях комму
н и с т о в

Сегодня парторганиза
ции поселка на своих соб
раниях ставят  на повестку  
дня вопросы областной 
иартийной конференции. 
Эти  реш ения должны бы ть  
вдум чиво и глубоко изу 
чены каждым коммуни
стом. В реш ениях собра 
кий должны бы ть  ясно 
и четко  записаны основ
ны е и главные п ракти че
ские  задачи для каждой 
парторганизации в реали
зации  этих  решений.

Выступаю щие товарищи 
ка  собрании актива о т м е т и 
л и ,  что партийная органи
зация округа  ещ е  слабо  
вы полняет  реш ения состо 
явш ейся  недавно окруж ной 
иартийной конференции. 
С ек р е т ар ь  парткома ком
бината т. М ачулин отм е
тил , что  на комбинате до 
«их пор ещ е зад ер ж и в ает 
ся  оформление дел на всту- 
жающих в ВКП(б) товари 
щ ей. Тов. К иреев отметил, 
что  окруж ком  недостаточ 
но внимательно относится 
к  подбору пропагандистов. 
Он р ассказы вает  следую 
щ ий факт: „Я то л ьк о  что 
приехал  в о круг ,4 партий
ное д ел о  на меня ещ е не 
было получено в окруж ко- 
ме. Н есм отря на это, мне 
поручено было вести  аги 
тационную работу". Т ов .И г
натьев  п р иво д иттако й ф акт ,  
что  у них на курсах  про
пагандистов не о б су ж д а 
ло сь  д аж е  реш ений окр- 
иартконф еренции .

М ногие товарищ и в сво
их выступлениях приводи
ли факты  .* притупления 
бди тельн ости  со стороны 
о т д е л ь н ы х  р у ковод ите
лей.

Все эти факты  и им по
добны е показы ваю т, что 
партийные о р г а н и з а ц и и  
очень медленно' реализую т 
важ н ей ш и е реш ения пар
тии.

Сообщение о беседах председателя Совета Народных Комиссаров 
СССР т. В. М. Молотова и Народного Комиссара Иностранных 

Дел т. М. М .  Литвинова с министром Иностранных 
Дел Латвии г, Мунтерсом

Прибывший в М оскву министр иност
ранных дел Л атвийской  республики г. 
М унтерс  имел несколько  бесед  с пред
седателем  С овета Н ародных Комиссаров 
СССР тов, В. М. М олотовым и Н арод
ным Комиссаром И ностранных Дел  тов. 
М. М. Литвиновым. "

В' р езу л ьт ат е 'д р у ж ест в ен н о го  и о т к р о 
венного обмена мнений по вопросам,  к а 
сающимся как советско  латвийских  вза
имоотношений, так  и общег о ме ждуна
родного положения  и в частности проб
лемы безопасности в восточной Европе,  
собеседники к.онстатирсвали непрерыв
ность подлинно добрососедских отн ош е
ний между С С С Р и Л атвией , не о т я го щ ен 
ных никакими спорными вопросами. Б ы ло  
установлено, что налицо имеются все пред-

I посылки для того, чтобы правительства 
{ обоих государств могли успеш но разви

вать  и укреплять  эти друж ественны е 
[ взаимоотношения. П оследнее весьма су- 
| щественно облегчается тем обстоятель- 
I ством, что по основным проблемам меж- 
| дународных отнош ений взгляды прави- 
| тельств  ССС& и Латвии совпадают, ибо 
| оба государства, учитывая необходи

мость, при нынешнем международном по
ложении, объединения всех усилий, нап
равленных к укреплению  всеобщ его  ми
ра, на основе коллективной б езопасно
сти и других принципов Лиги Наций, го 
товы использовать  все возмож ности для 
полезного сотрудничества в этом нап
равлении.

ТАСС.

НАЗНАЧЕНИЕ ЮРЕНЕВА К. К.
ПОЛНОМОЧНЫМ ПРЕДСТА

ВИТЕЛЕМ СССР В ГЕРМАНИИ
П резидиум Ц ентральн о

го И сполнительного  Коми
тет а  СССР постановил на
значить Ю ренева Констан
тина Константиновича пол
номочным представителем  
СССР в Германии, освобо
див его  от  обязанностей  
полномочного представи
теля  СССР Японии.

ТАСС.
 • ------

Привзд в Москву 
испанских футболистов

16 июня в М оскву п р иех а
ли испанские ф утболисты — 
бойцы республиканской  ар 
мии страны бассков.

В М оскве испанские
футболисты  будут играть  
с лучшими командами с т о 
лицы, затем  вы едут  в
крупнейшие города Союза.

ТАСС.

Испанские плодоводы 
в Советском Союзе

Прибывшие из Испании специалисты — п л о д о 
воды Карло М артин, Х енаро Ремиро и Д и его  Га
рсиа посетили ряд колхозов  и совхозов . у
(Фото В. Макарова)

Работник  совхоза им. Кирова (Одесской обл.) инспе
ктор по ка че ст в у  тов.  Стоянов приветствует  испанско

го плодовода Карло Мартино.

Награждение 
орденами СССР 

участников 
трансарктического 

перелета
Ц ентральный Исполни-, 

тельный Комитет СССР пос
тановил: за исклю чительное 
мастерство, п р о я в л е н н о е  
при перелете  в .труднейш их 
условиях по марш руту М ос
ква — Красноярск — Я кутск  
— В е р х  не  к о л  ы м с к—Ана
д ы р ь —  мыс Ш м и д т а — м ы с  
Челю скина— остров  Д и ксон е  
—Амдерма—А рх ан гел ьск— 
М осква всего п ротяж ением  
около  24 ты сяч  ки лом ет
ров, наградить  экипаж  са 
молета „Н— 120" орденами 
СССР.

К о м а н д и р  к о р а б л я  
„Н— 120“ пилот Ф арих Фа- 
бий Брунович, ранее на
гражденный орденом Т р у д о 
вого Красного Знамени на
граж ден  орденом Л енина.

Второй пилот П ацинко  
Владимир Александрович, 
штурман Ш тепенко А лек
сандр П авлович и пёршыЙ 
бортмеханик Чагин М ихаил 
Иванович награж дены  о р 
денами Т рудового  Красного. 
Знамени.

Второй бортм еханик  Д е 
мидов В иктор А лександро
вич, помощ ник начальника 
п олитуправления Г лавсев-  
морпути Басс Абрам Гри
горьевич, корреспондент  
„Правды" Н ю ренберг Ш ер; 
И зрайлевич и кинооператор- 
Ефимов Евгений И в ан о в и ч -  
награж дены ордерами „ З н а к  
П очета" .

ТАСС.

Беспосадочный перелет по маршруту Мзскза̂ — Северный полюс—Северная Америка
П р ави тел ьство , уд овлет

ворило ходатайство  Г е р о 
ев С оветского  Союза т о 
варищей Чкалова, Байду
кова и Белякова о разре
шении им полета через  

гСеверный полюс в н е в е р 
ную Америку.

Для организации п ер ел е 
та создана правительствен  
ная комиссия в составе 
М. Т. Рухимовича, Кага-

ау!_ ^ „ новича М., Туполева А.,
Собрания, ко то р ы е будут Алксннса Я . и Янсона.

проходить  сегодня, должны 
сосредоточить  исключи
тельное  внимание на д е й 
ственную  проверку своих 
реш ений.

Развивая больш еви ст
скую самокритику, нам е
чая конкретны е пути к у с 
транению недостатков, ком 
мунисты обязаны четко  вы 
полнять  реш ения ко н ф е
ренции.

П е р е л е т  совер ш ается  на 
самолете  „АНТ—25“ с м о 
тором „ А М - 3 4 " .  Экипаж 
самолета состоит из Г ер о 
ев Советского Союза т о 
варищей Чкалова,  Бай ду
кова и Белякова.

18 июня 1937  года, на 
рассвете,  в 4 часа 05 ми
нут, на Щ елковском  аэр о д 
роме близ М осквы  был

дан старт,  и самолет взял I Франца Иосифа,  Северный 
курс по м а р ш р у т у  Москва ( полюс и дал ьш е через  Се- 
через Б елое  море,  Коль- верный Ледовитый  океан  в 
ский полуостров,  земля ' Северную Америку.

Р ад и о гр а м м ы , п о лу ч ен н ы е  ком исси ей  с с а м о л е т а  
„АНТ—2 5 “ о х о д е  п ерелета

5 часов 10 минут. С л у г  Материальная часть  ра
ита йте меня на волне?
54,92 метра.  Передавай- !  
те мне на волне 53,24] 
метра.  Н ахожусь  У гл и ч. [
Моторная часть  р аботает  г 
упппггт Н йилучшио по. *хорошо.  Наилучшие 
желания. I

Б ай д у ко в .  I
6 часов 21 минута.  На 1 

хожусь  Череповец.  Ма-! 
тернальная часть  р а б о |  
тает  прекрасно. Привет.!

Б айдукоп . |
7 часов 13 минут. В.чс| 

принял. Нахож усь  в Бе- .  
лозерскё.  Путевая  ско- ё 
рость  160 ки лометров  в 
час. Высота 1300 метров.*

ботает  хорошо.
Б ай д у ко в .

16 часов 30 минут. Все 
в порядке.  Слушайте ме
ня на волне 54,93 метра.  
Слышу плохо Москву.  
Диксон  не слышу. Н а х о 
жусь:  широта'  72 граду
са 07 минут, . долгота  
38 градусов 03 минут. 
Погода отличная.  Море 
закрыто обликами. О б о 
роты мотора 1700. Т е м п е 
ратура возд уха—4 0  гра
дусе  в Цельсия.  Высота 
полета 2800 метров.

Ч калов , Б ай д у ко в ,  
Б е л я к о в .

19 часов 13 минут. Н а 
хож усь-  приблизительно 
на 44 градусе д олготы  
76 градусе широты. О б 
ходим облачность  к у р 
сом ш естьдесят .  М асло в  
порядке. М отор  р аб о т а 
ет хорогФо. С тало х о л о д 
но. Идем в направлении 
Р удольф а . Б удем  нала
ж иваться  на маяк.

Б ел я к о в .
20 часов 13 минут. Все 

в порядке. Ш ирота 78 гра
дусов 10 минут, д олгота  
51 градус. Идем слепым 
полетом. Высота 4080 м ет
ров. Л егко е  обледенение.

Б ел я ко в .
22 часа 10 минут. Н а 

хож усь  земля Франиа 
И осифа. Все в порядке.

Беляков.
ТАСС.



Партийное строительство

Партийное собрание в 
с. Сургуте

С у р г у т с к и й  р а й к  сьм 
ВКП(б),  готовясь к кусто 
вому собранию коммунис
тов,"5 июня созвал со в е щ а 
ние парторгов с. Сургута.

Кустовое  партийное с о б 
рание состоялось 8 — 9 ию 
ня. Коммунисты после что 
яия статьи тов.  Молотова 
„Наши задачи в борьбе с 
троцкистски >л и и иными 
в ре дител я м и, диве рс ант а м и 
и шпионами*1 в своих в ы с
туплениях  высказали свои 
мнения о том,  как райком 
партии,  вся районная о р г а 
низация извлекают уроки 
из фактов  вредительства  
углановцев.

Выступивш ие товарищи 
Горляковский, Килин и 
другие рассказали, что на 
Сургутском р ы б о з а в о д е  
продолжают свою вр ед и 
тельскую* работу  остатки 
углановцев. Выступающие 
привели факты  о том, что 
многие коммунисты сигна
лизирую т о вредительстве 
ряда лиц, работаю щ их на 
заводе, а райком и другие 
организации-с этими си г
налами не считаются. Р у 
ководство  О бьтреста , в до 
бавок  к этому, ни с кем 
не советуясь ,  премирует 
за „отличную р ао о т^“ тех 
лю дей, которы е вредят. 
В се  это  сви детельствует  
о том, что и системе т р е с 
та продолж аю т действо  
вйть враги народа, которы е 
с помощью подхалимства, 
обмана, пользуясь  полити
ческой беспечностью  р у к о 
водителей  ры бтреста, вре 
дят.

Коммунисты Кайдалов, 
К урьянов , Байн, Боднар и 
другие указали  на ряд не
достатков , сущ ествую щ их 
в раб оте  советски х  и хо 
зяйственных организаций. 
М ногие останавливались  на 
работе  кооперативной п о т 
ребительной системы. Ра
бота потребкооперации  в 
С у р гу те  все еще носит 
следы  нарушений принци

пов советской торговли,
замедляется т о в а рооборот  
и т. д. Коммунисты у к а 
зали райкому,  что с е г о  
стороны многое еще не 
сделано для 'улучшения 
партийной работы.  По- 
прежнему райком партии 
и его секретари  увдечепы 
х о з я й с т в е н н ы м * I д е л а м и .

Партийное собрание о ю- 
брило инициативу райкома 
и а рт и и , н а п р а в л е н ну ю к ш ч 
рокому изучению статьи 
т. Молот ова среди р ы б а 
ков. На пески выехали с 
этой целью коммунисты.  
Изучение статьи тов.  М о 
лотова пройдет под знаком 
повышения р е в о л ю ц и о н н о й. 
бдительности и в ы к орчевы 
вания углановских п о сл е 
дователей  из аппаратов рыб- 
промыслов. Кустовое пар- 
тийне собрание заслушало  
т ак ж е  письмо тов.  Сталина 
об учебниках истории 
ВКП(б).

Выступление ком мунис
тов по вопросам- изучения 
истории партии показали, 
что Сургутский райком п а р 
тии недопустим о плохо р у 
ководил политучебой. Д а 
же пропагандист вечерней 
партш колы ,которая  со зд а 
на райкомом ВКП(б), т. 
Ж учков  является на з а н я 
тия неподготовленным. Р а 
боту пропагандистов рай 
ком не проверяет . Е сть  
такие пропагандисты, с ко^ 
торыми райком в течение 
зимы ни разу не беседовал, 
не проверял их политичес
кую подготовку. Об этом  
сообщили т. т. Кайдалов, 
Курьянов.

Собрание реш ило о ч ер ед 
ное занятие политшкол, 
где изучается история п а р 
тии, провести  согласно 
схемы, указанной  тов.. С т а 
линым. С этого  начнется 
перестройка р аб о ты  п о л и т 
школ Сургутской п ар ти й 
ной организации.

Я. Г. ВАСИЛЬЕВ.

Украинским научно-исследовательским институтом социа
листического земледелия проводятся опыты с новым бактери
альным удобрением—азотогеном. В текущем году удобрено азо
тогеном 100 гектаров. Такие широкие опыты с этим удобрением 
ставятся пт полях. Украины впервые?- 

Фото И. Окамлн. ,

Лаборант 'института тов. Бондаренко за пересевом чистой культу 
ры азотобактера, микроорганизма, входящего в состав азотогена и 

обогащающего почву азотом.

О О . о о
Обсуждаем вопросы третьей пятилетки

Подготовить квалифицированные 
кадры мастеров лова

Для каждого ясно, ч т 0 !ким образом выходит, что 
л-ов облегченными неводами I 4 х месячные курсы очень 
дает не только хороший мало даю т. Н еобходимо бо- 
улов, но и во многом эко лее длительный срок обу-
номит сетем атериалы  и сна
сти. Колхозам нужны вы
сококвалифицированные ма
стера облегченных неводов, 
которы е в соверш енстве  
знали бы их посадку.

Правда, в „прошлом году 
были попытки создания 
первых 4-х месячных курсов 
по изучению техники  по
садки облегченны х неводов. 
Н о надо прямо сказать ,  что 
они многое не дали. На 
этих курсах  учился у нас 
Илья Васильевич Скрипу 
нов. Н адеж ды  мы имели 
больш ие, но они не оп рав
дались. П ервы е ж е дни 
лова на Глазковском песке 
показали, что невод  поса
жен неудачно. Бригадир 
Скрипунов брал за о д н у  
тонь всего только  30—35 
максунов, когда другие бри
гады на этом же песке 
брали гораздо б о л е е —80-90 
максунов за одну тонь. Та-

чения для овладения в со
верш енстве новой техникой 
посадки и постройки облег
ченных неводов.

Я думаю, что в третьем  
пятилетием плане развития 
нашего рыбного хозяйства 
следует предусмотреть  
создание целой сети  дли
тельных курсов для под
готовки высококвалиф ици
рованных мастеров лова 
облегченными н е в о д а м и . '

Но этого , по-моему, мало. 
Следует одновременно о р 
ганизовы вать  менее дли
тельные курсы п ереподго
товки башлыков, затем для 
тех товарищ ей,которы епре- 
жде учились на курсах , но 
еще не полностью овладели 
техникой посадки облегчен
ных неводов.

ЗА ВЬЯЛО В— предсе 
д ател ь  М ануйловского 
колхоза.

16 июня в Москве от 
кры лся  первый В сесою з
ный съезд  советских ар х и 
тек то р о в .

В Колонном зале Д ома 
сою зов собрались лучш ие 
лю ди советской  ар х и текту 
ры. На с ъ е з д е — четы реста 
с лишним делегатов , пред 
ставляю щ их национальные 
республики С ою за, все о б 
л асти  и края.

И н тер ес  к съезду  о г р о 
мен. Н ар яд у  с многочис
ленными гостями — т р у д я 
щимися столицы, здесь  
присутствую т крупнейшие 
архи текторы  Франции, И с
пании, Чехословакии, Ш в е
ции, Норвегии, Дании, США, 
Бельгии.

С ъ е з д  открывается в с т у 
пительной. речью  о т в е т с т 
венного  секр етар я  о р г к о 
м и тета  сою за советских а р 
хи текторов  тов. Алабяна.

— Громадный путь п ро
ш ла со ветская  архитектура  
за д вад ц ать  л ет ,— говорит

Открылся первый Всесоюзный 
съезд советских архитекторов

почетный

подвести итоги д вадц ати 
летней работы  советской  
архитектуры  и наметить  
пути дальнейш его ее р а з 
вития. У великих идеали
стов Сталинской К онсти
туции советская  ар х и т ек 
тура находит неисчерпы- 
ваемый источник тв о р ч е 
ства.

Задача  с ъ е з д а —повысить 
боеспособность  на всех у ч а 
стках  архитектурного  ф р о н 
та, поднять принципиаль
ную высоту и о т в ет ст в е н 
ность- ар х и тек то р о в  за их 
творчество.

Тов. Алабян призывает 
д елегатов  съ езд у  широко 
развернуть  самокритику, 
он напоминает о том, что 
в повышении качества а р 
хитектурных работ  гл у б о 
ко заинтересованы  все т р у 
дящ иеся. За работой  с ъ е з

Алабян. — С ъ езд  д о л ж е н !д а  б у д е т  следи ть  не т о л ь 

ко  ар х и тектурная  оощест- 
венность, но и вся страна 
потому, что в нашей стране 
работа архитектора  являет
ся общ егосударственной .

—П о д  руководством п а р 
тии и великого Сталина,— 
заканчивает  п од  аплоди
сменты зала свою речь 
Алабян,—мы выполним з а 
дачу по созданию социали
стической архитектуры .

В состав президиума 
съезда избираются: архи
текто р  Алабян, предсе
д ател ь  М оссовета Б улга
нин, акад. Ш усев, проф. 
Веснин, акад. Щ уко , арх. 
И офан, проф. Черны ш ев, 
арх. Головко, проф. Н и 
кольский, проф. Колли.

Затем  съ езд  избирает  
редакционную и мандатную 
комиссии.

По предлож ению  п ро
ф ессора  В. А. Веснина

съезд  изоирает  
президиум.

Когда с трибуны звучит 
родное имя— Сталйн, в з а 
ле вспыхивает буря апло
дисментов. Все встают. 
Г ремит продолжительная 
овация в честь великого 
вождя народов.

Снова гремят аплодис
менты, когда оглаш аю тся 
славные имена ближ айш их 
соратников товарища Ста
лина.

В почетный президиум 
избираю тся товарищ и С та
лин, М олотов , Каганович, 
Ворош илов, Калинин, Анд
реев, Микоян, Чубарь, 
Косиор, Ж данов , Ежов, 
Х рущ ев, Д им итров , Тель
ман, Х озе  Диас.

С ъ езд  утверж дает  затем 
порядок работы съезда .

С докладом  по первому 
вопросу выступил о тв ет ст 
венный секр етар ь  о р г к о 
митета союза советских  а р 
хи текторов  арх. Алабян.

ТАСС.

Реполовская МТС 
не выполняет 

своих 
обязательств 

перед колхозами
К а к  и в прошлом году, 

колхозы Реп оловской  М ТС  
заключили договора  _ по 
тракторной вспашке к о л 
хозных полей. МТС за к л ю 
чила договор ч с Реполов- 
ским колхозом,  по к о т о р о 
му обязалась вспахать я р о 
вого клича 46 гектаров ,  
из них К гектаров ц ели
ны. Все полевые работы 
должны быть  по д о говору  
закончены в 6 —7 дней.

В эту весну полевые ра
боты начались 20—22 мая. 
Следовательно, к концу мая 
Реполовская МТС долж на 
была бы по договору з а 
кончить в Реполовском ко л 
хозе все полевые, работы . 
На деле получилось ина
че. Т рактора М ТС при
ступили к работе то л ьк о  
29 мая и к 1 июня в сп а 
хали колхозу 13 гектар о в .

По вспашке зяби точно 
так ж е не выполнен д о г о 
вор. По договору  Реполов- 
скому колхозу  М ТС  о б я 
залась  вспахать  100 г е к т а 
ров зяби, а вспахано б ы 
ло то л ьк о  24 гектара.

В чем ж е  причины сры 
ва выполнения договоров 
М ТС с колхозами?

О казы вается ,  причина у 
директора М ТС П леханова 
очень п ростая : нет горю
чего. Он всюду и везде 
пытается объяснить  таким 
образом срыв выполнения 
договоров с колхозами. 
М еж ду тем  все знают, что 
в М ТС керосин был, но к 
весне его  не оказалось . 
Д иректор  М ТС П леханов  
почти весь  керосин разб а
зарил направо и налево.

В р езу л ьтате  невы полне
ние договоров  с к о л х о за 
ми вош ло в Реполовской 
МТС в систему. Тому же 
Реполовскому колхозу М ТС 
обязалась по договору  к 
15 июня произвести  весн о
вспашки 46 гектаров, из 
них 33 гектара  целины, а 
так ж е  дискование в 2 с л е 
да и боронование. Пош ла 
вторая д екада  июня, а д о 
говор свой Реполовская 
МТС не выполнила.

При этом следует  у казать  
ещ е на один крупнейш ий 
пробел в работе Р еп о ло в
ской МТС. Тракторны е ра
боты производятся на ко л 
хозных полях не на высоком 
уровне. К тому ж е они р а 
ботаю т не на полную мощ 
ность. С оревнование м е ж 
ду трактористами не р аз 
вернуто, Иные тракторы  
за 5—6 дней своей р аб о 
ты вспахали то л ьк о  18 гек 
таров. Таким образом т р а к 
торный парк загруж ен  р а 
ботой очень слабо. Простои 
тракторов  достигаю т о г 
ромных размеров. И все 
эти безобразия творятся  
при прямом попуститель
стве д иректора  М ТС  тов .  
Плеханова. Когда же Р е 
половская М ТС будет  ак 
куратно и добросовестно 
выполнять  перед  ко л х о за
ми свои обязательства  не*' 
только  в количественном, 
но и в качественном отно
шении? >

ЗВЯГИН А. ГГ
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Куда ни кинь, везде клин...
В Сургуте забыли о культурном 

строительстве
Молодой человек  из Сур- больных мячей, ни плошад- 

гута, если его  спросить: 1 ки для танцев и игр. О к а -  
„Как культурно  вы прово-1 з ы в а е т с я, руководитель  
дете в ” своем городе вы-| физкультурников Сургута 
ходной день и свободное Горталов ' всю зиму без-

В декабре 1937 г. исполняется 100-летие со дня органи
зации публичной библиотеки им. А. И. Герцена в городе Ки
рове. В библиотеке хранятся старинные книги, некоторым из

них около 400 лег.
Фото Л . Шишкина

от работы вр ем я?" ,— обяза 
тельно состроит  н ед оволь
ное лицо. И без  его слов 
станет понятно, что не так  
уж он рад, видимо, к у л ь 
турностью своего  досуга.

И оя прав, тысячу раз
прав...

На рекламной доске Сур
гутского клуба нередко 
увидишь афишу, и звещ аю 
щую о танцах. Ч то  
танцы дело не плохое,
культурное, и молодеж ь 
с нетерпением о ж и д ает  
вечера. Клуб откры вает  
-сторожиха или завхоз (за 
ведующий бы вает  здесь  
редко). Вскоре являю тся 
музыканты, почти всегда 
пьяные, и начинают играть, 
ктз во что горазд Игра
ют до тех  пор, пока
не перервут струн, после 
чего бросаю т инструмен
ты и уходят. Недовольная 
молодежь плетется  домой.

Большие надеж ды  воз- 
I лагают сургутские  парни 

девушки на ф изкульту- 
|  р> и спорт. В самом деле, 

какой прекрасный и п олез
ный о тды х—ф и зкультура  и 
спорт! Н о в С ургуте  нет 
ни футбольны х, ни волей- 

ОТ РЕДАКЦИИ
Нужно быть политическим слепцом, чтобы ие видеть, какое огром

ное, внимание уделяют росту культуры партия и правительство, с ка 
кой заботой относятся они к культурному строительству, особенно на 
окраинах нашей страны.

Тов. Грязнова совершенно правильно ставит в своем письме вопрос 
о культуре. Приходится только удивляться, с какой нерадивостью от
носятся к культурному строительству Сургутские райкомы ВКП(б) и 
ВЛКСМ.

Клуб с пьяными музыкантами и пошлыми фокстротами, райсовет 
физкультуры без футбольных мячей и инструктора, кино безI картин, 
разве осе это ие доказывает, что руководители Сургута забыли золо
тые слова Великой Сталинской Конституции, дающей каждому трудя
щемуся право на культурный радостный отдых.
> Вопрос ясен. Но он должен быть -и разрешен. Окроно и окружном  
комсомола обязаны разредить атмосферу скуки и бескультурья в 

Сургуте.

дельничал,  к лету  ничего 
не подготовил и тепер ь  
спокойно уехал в отпуск.

Мол оде жь  нашей счастли
вой страны любит кино. 
Да и советские старики 
не п роч ь хоть  ка ж а ы й 
день см отреть  на экране,  
как растут города,  куются 
победы социализма,  пере 
делываются быт и чело
век в СССР. Но чиновни
ком из окружной ки но
базы нет дела до этого; 
они с самого начала нави 
гации 'не  заслали в наш 
район ни одной к и нокар
тины.

В культурном ст р о и тел ь 
стве *в ' С у р г у т е  куда 
ни кинь, везде клин. В 
районном кл убе нет ни д р а 
матического, ни м узы каль
ного, ни ш ахматно ш аш еч 
ного, никаких , круж ков. 
М ассовая работа среди мо
лодеж и  хромает на все н о 
ги. Клубные и ф и зку л ь 
турные работники меняют
ся еж его д н о —и все без т о л 
ку. А комсомольские о р га 
низаторы и райком ВЛКСМ 
совсем забыли, что поми
мо серьезной работы  моло
д еж ь  долж на иметь и куль  
турный радостный отдых.

Е. ГРЯЗНОВА.

л : -*• Iк" -и Чи' '  ' ' *■. Л‘ Я#*# Г-'

П убличная б и б л и о т ек а  им А. И. Г ерцена 
в го р о д е  К ирове .

О О  О О '
С участков путины

Как мы осваиваем 
атарму

Атармовый лов рыбы мы 
применяем сравнительно 
недавно. В эту  весну мы 
испытали это  орудие лова 
основательно. Вначале еди
ногласно было реш ено ата,р- 
му поставить на речке 
Егон. Н о  Крюков и Лепец- 
кий настояли на общем 
колхозном собрании поста
вить атарму в протоку 
вблизи юрт Л екрысовых 
Н .-В артовского  совета. П о 
становка атармы в протоке 
отняла много времени и 
потребовала больших з а т 
рат. Атарма была постав
лена, но результаты  лова 
были плохие. Почти за д е 
каду было выловлено т о л ь 
ко 2 центнера рыбы.

Л учш ие рыбаки колхоза 
Логинов Е. и Быков Л. 
внесли предлож ение атарму 
п ереставить  на речку Егон 
и чтобы не снесло ее, на

дно реки  возле изгороди 
из леса поставить  плетень 
в один метр вышиной. 
Затраты  на плетень т р е 
бовались небольш ие. Такое 
сооруж ение спасает атарму 
от разлива воды, которая 
преж де наносила больш ие 
разруш ения, а интгда д а
лее уничтожала атарму. 
П редлож ение было принято 
и вскоре же проведено в 
жизнь. П ервы е же дни л о 
ва дали хорош ие р езу л ь та 
ты. Было выловлено б р и 
гадой из 4-х человек 5 тонн 
рыбы.

Так мы осваиваем атар 
му, которая для нас стала 
обычным орудием лова. К ол
хозники с большой о х о 
той иДут ловить  рыбу атар- 
мой.

ПАРФЕНОВ.
Н.-Вартовск,
Л арьякский район.

в Сургутской столовой
Получив в кассе С ургут

ской столовой талоны на 
обед, вы п о д х о д е т е /  ниче
го не подозревая, к  о к о 
шечку кухни получить к у 
шанье.  Повар с загадочн о
виноватой улыбкой подает 
зам тарелку  и говорит:

— Лапшевник,  извините, 
вчерашний. . .  содерж им ое 
припахивает  немножечко.

Иной посетитель сразу 
потребует деньги назад, а 
другой,  успокоившись  сло
вом „немножечко",  про
бует  есть.  Но вскоре б р о 
сает  л о ж к у  и начинает 
усердно отплевываться.

А повар твердит свое 
еж едневное, заученное:

— Извините. . .  припахи
вает...

Трудящ иеся Сургута со 
вершенно не намерены „из- 
'виня^ь" вредителей  о б щ е
ственного питания, пыта
ющихся накормить людей 
тухлыми продуктами. Т р у 
дящ иеся С ургута  просят 
райпрокурора заи н тер ес о 
ваться столовой  и ее  з а 
ведующим.

КЛ. ПОПОВА.

Они не торопятся
В столовой С ам аровско

го рыбпродснаба все ещ е 
не научились культурно и  
быстро об служ и вать  п осе
тителей . О тдаш ь оф ициант
ке кассовые талоны и 20— 
30 минут ж деш ь. А когда 
попросиш ь ее п о торопи ть
ся, нередко получаеш ь о т 
вет: „Вы мне талона не д а 
вали". Когда, наконец, это  
недоразумение выясняется, 
официантка приносит суп 
без  лож ки , или компот без 
сахара, или чай вместо 
компота, или нож вместо 
вилки. Вмеёто 300 граммои 
хлеба приносят 200, а в м е
сто 200— 100 граммов.

И, странно, зав. сто л о 
вой, когда ему ж алуеш ься  
на эти безобразия, подда
кивает , но мер к у стр ане
нию их не принимает.

МЕДВЕДЕВ,

На антирелигиозные темы

Чем владели монастыри и попы 
до революции

Ц ерковь всегда звала т р у 
дящихся к терпению, стра* 
данию, отказу  от „земных 
благ". „Блзж енни нищие, 
яко тех  есть  ц арство  не
бесное", —  поучало „свя
тое" евангелие. Сама ж е 

Г церковь никогда не при- 
|  держивалась этой  заповеди.

1 Документы ц а р с к о г о  
правительства, церковные 
и монастырские архивы 
показывают, что православ
ная церковь  в царской 
России владела огромными 
богатствами.

До официального  упразд 
нения крепостного  права 
в 1861 г. православная 
Церковь была крупнейшим 

г рабовладельцем. П о реви 
зии 1844 г, в 50 губерниях

I* 33 православной церковью  
числилось 910, 866 душ,

. что вм есте  с семьями со 

ставляло не меньше 41/* 
млн. человек.

П осле отмены крепост
ного права церковь о с т а 
лась  кр у п н ей ш и м  п о м е щ и 
ко м . По 60 епархиям ц ер 
ковь  владела 2.948 841 
десятиной  земли. С о л о ве ц 
кий монастырь имел 66.000 
дес., С аровская пустынь 
наложила свою лапу на
26.000 дес., Кожесвирский 
монастырь имел 25.000 дес. 
В руках монахов были ог
ромные водные простран
ства, а рыбная ловля и 
зверобойны й промысел д а 
вали им очень крупные 
доходы.

З а  ц ерковью  числилось 
по разным местам много 
домовладений (в 1909 г. 
их было больш е 50.900). 
Т олько  в М оскве и П е т е р 
бурге монастырям принад
л еж ало  1.320 дом овладе

ний со всякими подворьями. 
Одна эта с о б с т в е н н о с т ь  
оценивалась б  760 млн. 
рублей.

Огромные доходы ц ер
кви составлялись такж е из 
средств, получаемых от 
казны, из прибылей от  эк-1 
сплоатации движимого и 
недвиж имого имущ ества, 
из процентов с капйтала, 
из всяких сборов (к р у ж еч 
ного, кош елькового) ,  из 
сборов за требы . За  
последние годы царизма 
церковь получала о т  казны 
еж егодно  не м е н ь ш е  
40.000.000 руб. (в 1914 году, 
например, на церковь б ы 
ло отп ущ ен о  57.068.901 
руб. официально, н еоф и
циальные же подачки к а з 
ны не поддаются учету).

О доходах православной 
церкви в России, о сумме, 
в которую  обходилась  на
роду огромная рать  рясо- 
носных паразитов, дает  
представление следующ ая 
сводка за 1913 г.: от  казны 
было получено 40 млн. руб., 
от зем ельны х в л а д е н и й

39 млн: руб. П роценты  на 
епархиальны е 1 капиталы 
составили 2 с лишним млн. 
руб. К ружечный и к о ш ел ь 
ковый сбор дали около  6 
млн. руб. О т  н ео б язател ь 
ных треб, от  продажи св е 
чей поступило около 16 
млн. руб. „Случайных" до
ходов было ,5.317.030 руб. 
96 коп. Всего оф ициаль
ных поступлений за 1913 г. 
церковь имела 117760211 руб. 
Если к этому приба
вить  другие доходы , то  
церковь  в 1913 г. поручи
ла дохода не меньше 
185 млн. руб.

О том, какие средства 
скоплялись в руках „свя
тых отцов", видно из т а 
ких цифр: московский мит
рополит еж егодно  получал 
от  казны 10. 000 руб., от 
архиерейского  дома—8.000 
руб., от Чудова монастыря 
— 6.000 руб., от Троинко- 
С ергиевской лавры— 12.000 
руб., от И верской  часов
ни—45 000 руб., а в с е г о
81.000 руб.; петербургский  
митрополит получал в год

259.000 руб., новгородский 
архиепископ—307.500 руб., 
(т. е. немногим меньш е 
ты сячи  рублей в день), 
киевский митро п о л и  т —
84.000 руб. У дивительно ли, 
что „чудотворец" Иоанн 
К ронш тадтский оставил  
наследство  в 1.509.000 р у б 
лей  золотом?

С тоит знать  все это , 
чтобы стало  ясно, почему 
попы с оруж ием в руках  
поддерж ивали  кон тррево
люцию, белогвардейских  
генералов, интервентов*, по
мещиков, капиталистов и 
кулаков и почему они до  
сих пор остаю тся злей ш и 
ми врагами советской  влас
ти и социалистического  
строительства .  П р о л етар 
ская революция вырвала 
материальною  основу п о
повского аппарата, р аб о тав 
ш его  на помещ иков и ка
питалистов, а каждый н о 
вый успех  социалистичес
кого  строи тельства  о т р ы 
вает  от  церкви  ̂ ты сяч»  
крестьян  и рабочих. ,

Ф ОЛЕЩУК.



Ложные сообщения японской 
прессы о погранинцидентах на 

советско-манчжурской границе
З а  последние дни япон

ск о е  телеграф н ое  агентство  
„Домей Ц усин", такж е
ряд  японских и манчж ур
ских газет  вновь начали 
кампанию по распростране
н н о  всяких  небылиц о по 
лож ении  на советско-м анч
ж урской  границе. Т ак  „Д о
мей Ц усин“ передает  сооб
щения своего  чанчунского 
корреспондента о том, что 
н о  данным правительства  
М анчжоу-Го за последнее 
время якобы  имели место 
случаи наруш ения манч
ж урской  границы „совет
скими войсками" и самоле
тами.

В связи с этим ТАСС на
вел  в компетентных кр у 
гах  справки и установил, 
что  эти  сообщения, как  и 
следовало  ож идать ,  явля
ются обычными улитами 
известных военно-ф аш ист
ских  кругов  Японии, время 
• т  времени пускаемыми со 
стороны последних, чтобы 
ввести  в заблуж дение япон
с к о е  общ ественное мнение, 
• заб о чен н о е  положением 
ма границе. Д анные, к о т о 
ры ми располагает  ТАСС, 
же то л ьк о  не п одтверж да
ю т этих сообщений „Д о 
мей Цусин", но, напротив,

свидетельствую т о непре- 
кращаю щ ихся попрежнему 
наруш ениях границы СССР 
со стороны японо-манчжур
ских войск. Весьма пока
зательна в этом отношении 
полученная ТАСС стати сти 
ка погранинцйдентов аа ми
нувший месяц май, когда 
в течение только  одного 
этого  месяца советскими 
представителям и в Токио 
и Харбине были заявлены 
протесты  по поводу 14 слу
чаев нарушения границы 
СССР японо манчжурскими 
войсковыми частями. В ос
новном это  — незаконные 
вторж ения на территорию  
СССР японо манчжурских 
вооруженных отрядов(5слу- 
чаев) и  нарушения границы 
СССР японскими разведы 
вательными самолетами 
(4 случая). Кроме того  име
ли место и случаи обстре
ла погранохраны СССР или 
мирных ж и телей  через  гра
ницу, а так ж е  нарушения 
границы манчжурскими в о 
енными судами. По всем 
этим протестам от япон
ских и манчж урских вла
стей не получено удов
летворительного  о твета .

ТАСС.

Переход манчжурских крестьян на 
советскую территорию

ХАБАРОВСК, 17 июня. 
(ГАСС). За  последнее в р е 
мя зам етно  участились слу
чаи бегства  из М анчжоу-Го 
ма территорию  С оветского  
Д ал ьн его  В остока мирных 
к р естьян — китайцев и ко
рейцев  из М анчжурии, не 
■ыдерживаю щ их притесне
ний новой японо-манчжур- 
ской  администрации.

3 июня на советском б е 
р егу  пограничной с М анч
ж урией  реки  Сунгач нашей 
ногранохраной было за 
д ер ж ано  7 манчжурских 
ж и тел ей ,  в том числе одна

женщ ина и д во е  д ет ей .
Н а следующий день в 

этом ж е  районе на т ер р и 
торию СССР переш ла но
вая4 вру л па из 7 мужнин, 
3  женщин, 10 детей , а 5 июня 
перешло^ ещ е 13 человек. 
Все переш едш ие границу 
показываю т, что причиной 
их бегства является  тот 
невозможный режим при
теснений и репрессий, ко
торый создан японцами в 
отношении корейского  на
селения М анчжурии, в о со 
бенности в пограничных 
районах.

Пьеса Героя Советского Союза М. В. Водопьянова гМе- 
чта“ в Московском реалистическом театре (постановка А. Е. 
Беляковского, музыкальное оформление Д. С. Блок, худож
ник Б. Г. Кноблок).

Фото Б. Фишмана.

С цена 3 го ак та :  сл у ш аю т р ад и о п ер ед ач у  из М осквы, 
0 -0  О о

Мы снова на большой 
земле

В течение нескольких I идут к больш ой земле.
дней самолеты  отваж н ы х  
полярников в боевой готов
ности, с баками, наполнен
ными горючим, стояли на 
аэродроме острова Р у до 
льфа. Все было го то во  к 
вылету на Амдерму. Но 
погода не пускала. С пл о ш 
ные облака закрывали не
бо, ш ел  снег. Со стороны 
Амдермы непрерывно дул 
сильный ветер .

15 июня было отмечено 
улучш ение п о Л д ы .  Вос
пользовавш ись этим, учас
тники экспедиции на полюс 
реш или стартовать.

Взлет был Исключитель
но трудным. О т липкого  
снега машины оторваться  
не могли. Пришлось р азб е 
гаться под  уклон.

В 20 часов 03 минуты 
первым поднимается само
л ет  М олокова. Ч е р ез  нес
колько минут к нему при
соединяются А лексеев, Го
ловин, Водопьянов. Ч еты ре 
воздушных корабля проби

На острове Рудольф а 
остался самолет М азурука 
на случай, если зим овщ и
кам дрейф ую щ ей  станции 
п отребуется  помощь.

В 3 часа 20 минут 16 
июня с борта самолета В о
допьянова в М оскву п ере
дается  радиограмма: „П ро
ходим Вайгач. Подходим 
к Амдерме Ш мидт".

В Амдерме с нетерп ен и 
ем ждали отваж ны х за в о е 
вателей полюса. Привели 
в порядок снежный аэрод
ром, подвезено горючее. 
Д ля дорогих гостей  за б о т 
ливо подготовлены у д о б 
ные помещения.

В 5 часов утра О тто  
Ю льевич Ш мидт сообщ ает  
в М оскву : „В 3 часа 4 0 ми
нут одна за другой  все 
четы ре машины сели в 
А мдерме.^П осадка прошла 
прекрасно, несмотря на ни
чтожные размеры еле сох
раненного работниками Ам
дермы снежного аэродрома.

„Садко“ прибыл 
в Амдерму

Л едокол „Садко" 17 июня 
прибыл в Амдерму. Ледо
кол привез колеса, а также 
другое снаряжение для са
молетов героической но., 
лярной экспедиции Отто 
Ю льевича Ш мидта.

В Амдерме на аэродроме 
идет спеш ная подготовка, 
смены лы ж  на колеса у са
молетов. Участники экспе
диции готовятся  отправить
ся в Москву с таким рас
четом, чтобы быть в сто
лице, примерно, 25 июня.

ТАСС.

По Советскому
Союзу

По следам наших
выступлений

„РЕШ ИТЕЛЬНЕЙ Б О Р О Т Ь - ! 
СЯ С РАСТРАТАМИ И РАС- !

ТРАТЧИКАМИ" I
Под таким заголовком  |  

была помещ ена зам етка  I 
селькора  С ергеева  в наш ей |  
газете  за № 6 6  от 9 мая |  
о растратах  и хищениях § 
в торговой  базе4 ГУСМ П |  
Л угового  поселка Самаров- |  
ского района. С амаровская |  
прокуратура сооб щ ает ,  что,у 
против зав. базой П р о то п о - '  
пова возбуж дено  судебное 
преследование по ст. 128 и 
109 Уголовного Кодекса.

вают облака, входят в зо- Мы снова на больш ой зем-
ну радиомаяка и стр о го !л е ТАСС.

„Привлечь хулиганов 
к ответственности “

Начальник О стяко  - Во
гульской О круж ной  мили
ции сообщ ает, что зам етк а  
о хулиганах П ерм якове 
Н иките и Кабылине Аверь- 
яне, проживаю щ их в д е 
ревне Тюли, при расследо
вании полностью  подтвер
дилась. Виновные привле
каются к судебной о т в е т 
ственности.

Суд над виновниками беззаконий 
в Ширяйском районе Одесской 

области
Комиссией П а р т и й н о го |л и  случаи избиения кол-

К онтроля при Ц К  ВКП(б) 
были вскрыты в Ш иряй
ском районе О десской об-, 
ласти  ф акты  грубейш его  
наруш ения советских  зак о 
нов и Сталинской К онсти
туции.

Расследованием установ
лено, что в больш инстве 
сельсо вето в  района имели 
место  грубейш ие н аруш е
ния устава сельскохозяй ст
венной артели, а так ж е  воз
м утительны е издевательст
ва над колхозниками и ед и 
ноличниками.

Так например, в Викто- 
ровском сельсовете  была 
организована „ночная бри
гада* по взысканию нало
гов и платеж ей  по займу, 
ко торая  многократно вы 
зы ва л а  по ночам колхозни
ков, а т ак ж е  единолични
ков, незаконно описывала 
лх имущ ество , производи-

хозников.  В Григорьевском 
се льсовете  подобного р о 
да „финансовая бригада"  у 
колхозницы Бондаренко А. 
—матери двух красноар
ме йцев—взломала сундук, 
забрала'  носильные вещи,  
принадлежащие ее сы новь
ям. В других сельсоветах  
производились такие ж е  не
законные действия.

К уголовной о т в ет ст в е н 
ности привлечены:  бывший 
се кретарь  райкома КП(б)У 
Талдыкин,  бывший зам е
ститель  секретаря райко 
ма Кривошей, бывший пред 
седател ь  райисполкома Гри- 
ненко, заведующий рай- 
финотделом Дьяк,  заведую
щий райземотделом А т а 
манчук, бывший районный 
прокурор Юпитер,  предсе 
дател ь  Викт тройского сель 
совета  Пугачев,  его  б ы в - 
ший замести те ль  Фурман,

лЦ самоличные обыски. Б ы - 1  а т а к ж е  бывшие  председа-

О стяко-Вогульская типография издательства

тели  сельсоветов  Коровель- 
ко и Карпов.

Д ел о  слушалось  в район
ном центре— Ширяево 14— 
17 июня выездной сессией 
Верховного Суда Украин 
ской ССР. Зал Ш ир я е в ск о 
го клуба был переполнен.

П еред  судом прошло свы
ше 20 свидетелей.  Они рас
сказали о грубом админи
стративном произволе,  из 
д ев ател ьствах  и побоях 
колхозников,  самочинных 
обысках,  штрафах ,  неза
конных поборах.  Под тя 
жестью неопровержимых 
фактов  обвиняемые при
знали, что творили антисо
ветское дело.

П редсед ател ь  Г ригорьев 
ского сельсовета  Коро- 
велько  был на селе гро
зой. Один вид его пугал 
колхозников:  всегда в ер 
хом на лошади  с винтов
кой за плечом. Массовой 
работы сельсовет  не вел, 
секции не собирались.  На 
селение было запугано Ко
ров ель ко. Встретив од на ж
ды на улице колхозницу

Д егтяреву , он начал насе
дать на нее лошадью , т р е 
буя уплаты денег. Денег 
у Д егтяревой  не было. С 
трудом она избавилась от 
наседающей лош ади, полу
чив ушиб в плечо. '

С видетель Кочковский 
рассказал суду, что в семье 
красноармейца Бондаренко 
за 35 рублей долга описа
ли швейную машину, затем 
взломали сундук, забрали 
все постельные вещи.

О бандитских приемах 
председателей сельсоветов,  
о самоуправстве,  а та к же  
грубом попирательстве  со 
ветских законов хорошо 
знали руковод ителя рай о
на. Заведующий финансо
вым отделом Д ь я к  у т в е р 
ждал все незаконные опи
си об изъятии имущества.  
П р е дседат ел ь р а й и с пол к о - 
хча Гринеяко,  а т ак ж е  се к 
ретарь райкома партии Т а л 
дыкин прикрывали факты 
нарушения революцио ни о й 
законности,  сами изде ва 
лись над колхозниками.

16 июня на п р о ц е с с е ' д о 
прашивались обвиняемые.

Утром 17 июня с обви
нительной речью выступил 
генеральный прокурор У к
раины Ж елезногорский. О б
общ ая материал процесса, 
прокурор говорил о том*, 
что Ш иряевское дело им еет 
больш ое политическое зна
чение, так  как речь  идет о  
нарушении советских з а к о 
нов, о нарушении прав с о 
ветских людей.

Заканчивая свою речь,  
прокурор заявил, что т о л ь 
ко  сильная власть ,  опираю
щаяся на народ,  имеет  воз
можность  откр ы то  гово
рить о н е д о с т а т к а х ,в с к р ы 
вать  болячки,  учить и в о 
спитывать на этом массу.  
Сидящие на скамье подсу
димых,  нарушители со вет 
ских законов примазались к 
власти,они не представляют 
ее, это разложившиеся л ю 
ди, к которым необходимо 
применить суровое нака 
зание.

ТАСС.

О тветственны й радактор .
И. Е. СМИРНОВ

(Остяко-Вогульская Правд ^акаэ Яа 267 Окрлит № 128 Тираж 3900.


